

sumen, pues la manutención de cada uno de ellos importa 500 reales cada semana y su número es inmenso; los caballos, tigres, panteras, etc., etc. se comen un dineral.

El público, a pesar de la carestía, pues se han triplicado los precios, paga con gusto y no se queja, porque hay, en efecto, para todos los gustos.

Indudablemente, no se había visto en Londres nada semejante. Es una combinación del Jardín Zoológico, la Historia Natural, el Hipódromo de París y el Anfiteatro Romano.

Cuanto se diga de la habilidad de los animales que toman parte en la representación, será pálido. Hay que verlo. Y para verlo bien, hay que ir dos horas antes de empezar la representación, pues apenas hay con dos horas el tiempo suficiente para dar una ojeada a todo.

Con decir que el capital invertido es de 300 millones de reales, creemos dar una idea de la grandiosidad de la Exposición.

Ha sido robada la iglesia de Balagner (Lérida) llevándose los ladrones varios objetos de oro y plata.

Se encuentran en Zaragoza el obispo de Chile señor Orrega y el camarero de honor de espada y capa de S. S. D. Eduardo Orrega y Valle.

Se hallan hospedados en la Fonda de Europa lo cual ha sido algún tanto comentado.

Programa de las piezas que ejecutará la banda municipal en el Boulevard, hoy, á las doce del mediodía.

- 1.º "Die Sieben Schmäben", paso doble.—Milloeker.
- 2.º "Preludio Parsifal",—Wagner.
- 3.º "Rapsodia húngara",—Liszt.
- 4.º "Tour Jours Fidele", walses.—Waldteufel.

En el Teatro.

Con la bonita opereta del maestro Audran "Le Grand Mogol", hizo ayer noche su presentación en el Principal la compañía francesa que actúa en el teatro de Bayona.

La primera tiple de la compañía Mlle. Luca, tiene una voz agradable, aunque no de gran extensión, y canta con mucho gusto; recita con naturalidad, viste con elegancia y sobre todo, es muy bonita.

El tenor Mr. Buffier es un artista apreciable y se hizo aplaudir con justicia en la romanza del cuarto acto.

Mr. Vignon es un buen barítono y un buen actor, pues une á una bien timbrada voz de bastante extensión la circunstancia, poco común entre los artistas de zarzuela, de recitar perfectamente.

Mlle. Barria y Mrs. Pilat y Camur procuraron agradar en sus respectivos papeles.

Los coros nos resultaron al nivel de la orquesta, y la orquesta al nivel de los coros; y tanto la una como los otros estuvieron bastante malitos y tal.

El distinguido público que ocupaba el teatro, en el que abundaba la colonia francesa de nuestra ciudad, recibió á los artistas con simpatía llamándoles al palco escénico al final de la representación.

En resumen; que se puede pasar una velada agradable con la compañía que debutó ayer y la cual dará otra función en la presente semana.—T.

De nuestro servicio particular

TELEGRAMAS

INTERIOR

CORTES

EN EL CONGRESO

Madrid 30—9 n.

El Hospital del Niño Jesús

Después de varias preguntas desprovisitas de todo interés formuladas por los señores Martínez Asejo, Hernández Prieto, Martínez Aguiar, Alix y Bugallal, pregunta á su vez el señor Baselga si es cierto que el Estado se haya hecho cargo del Hospital del Niño Jesús. Alude al gobernador, al director de Beneficencia, y al director de La Iberia por haber dado la noticia.

El señor Moret, respóndele como ex-ministro diciendo que el señor Aguilera ha cumplido con su deber, y añadiendo: Mientras fui ministro facilité cuanto pude la resolución del expediente.

El señor Aguiar dice, que en su opinión, la duquesa de Santofia se ha estra-limitado en sus derechos, comprando objetos para su uso particular con los recursos del Hospital.

El señor Baró hace la historia del expediente negando que pueda el Estado incautarse de los establecimientos fundados por la caridad pública.

El señor Baselga no se dá por satisfecho y anuncia que volverá á ocuparse del asunto cuando se halle presente el señor Capdepón.

Lo de Huesca

El señor marqués de Vadillo, anuncia una interpelación al gobierno respecto á la suspensión del Ayuntamiento de Huesca.

El sufragio

Continúa luego la discusión del proyecto de ley de sufragio.

El señor Villalba se muestra partidario

de que se conceda el derecho electoral á todo español mayor de edad que se halle en el pleno goce de sus facultades civiles.

El señor Montejo rectifica insistiendo en sus argumentos en apoyo de la enmienda por él presentada respecto á la edad y residencia de los electores.

El señor Pons usa de la palabra para explicar su firma, y puesta á votación la enmienda, queda desechada por 97 votos contra 20.

El señor Comenge apoya una enmienda pidiendo que se conceda voto á los gremios, además del individual.

D. Alfonso Gonzalez le contesta diciendo que la representación de las colectividades no tiene cabida en el Senado y en el Congreso, únicamente existe la representación individual.

El señor Comenge rectifica retirando su enmienda.

Después de un extenso discurso del vizconde de Campo Graudo, apoyando otra enmienda, se levanta la sesión.

EN EL SENADO

Atrasos

El marqués de Fuenmayor anuncia una interpelación al ministro de Fomento sobre los atrasos de los jornales que se adeudan á los trabajadores del ferro-carril de Torralba.

El conde de Xiquena la acepta en el acto, pero el señor presidente ruega al marqués de Fuenmayor que se sirva aplazarla.

Denuncia

El señor Medina Vitores denuncia los abusos cometidos por el representante de la empresa de emigración en la Coruña.

El ministro de la Gobernación ofrece corregirlos con energía.

Más atrasos

El general Dabán insiste que se paguen los atrasos á los licenciados de Cuba.

El ministro de la Guerra le contesta manifestando que se verificará á la mayor brevedad.

Después se formulan otras preguntas de escaso interés.

Declaraciones del señor Almagro

Continuando la interpelación esplanada por el señor Mena y Zorrilla, rectifica el señor Almagro diciendo que considera innecesario el declararse monárquico, y añadiendo que esa declaración, en caso de que se estimase necesaria, la haría el señor Castelar, dice:

—Si los liberales realizan el sufragio y completan nuestro programa, la monarquía será democrática y nada tendremos que pedir. Entonces seguiremos otorgando nuestra benevolencia á las instituciones seculares, como los republicanos de Bélgica é Italia la otorgan á sus respectivas monarquías.

Pide que los conservadores empleen igual benevolencia con las instituciones democráticas.

Dice que el señor Castelar correspondió dignamente con S. M. la Reina por su cualidad de dama, en la cuestión del pésame dirigido por S. M. al señor Castelar cuando el fallecimiento de la hermana de este señor, añadiendo, que si aquel asunto se considera de carácter privado, con respecto al acto realizado por la Reina, también lo es respecto al señor Castelar.

El señor Fernando González manifiesta que no seguirá la conducta indicada por el señor Almagro, y pide que se le reserve la palabra para intervenir en el debate.

El señor Tejada se extraña de que no haya venido el señor Sagasta para contestar al señor Almagro, manifestándole el señor Canalejas, que hallándose enfermo don Venancio González, ha tenido que asistir el señor Sagasta al Congreso.

El señor Vida rectifica, considerando perjudicial para la monarquía la benevolencia de los republicanos, y se levanta la sesión.

La verdad sobre la crisis

Nada nuevo hay de política.

El señor Sagasta desea evitar la crisis de modo que si don Venancio González continuara enfermo, el lunes se encargaría el señor Sagasta de la cartera de Hacienda, lleva do sobre sus hombros el peso del debate económico y aceptando algunas enmiendas de los gamacistas, lo cual facilitaría una inteligencia entre estos y el gobierno. En tal caso, tal vez quedara don Venancio González imposibilitado de volver al ministerio.

El señor Chinchilla continuará hasta la aprobación de los presupuestos en el ministerio.

Es probable que para entonces estalle la crisis, la cual será total para que el señor Sagasta reorganice el ministerio.

Los marbistas están quejosos de los romeristas á quienes creen muy inclinados á una alianza con el señor Sagasta.

Reunión de minoría

Se ha reunido la minoría coalicionista acordando la distribución de los turnos para la impugnación de los presupuestos.

Rumores

Se dice que don Venancio González ha presentado la dimisión y que á causa de continuar enfermo, se ha suspendido el consejo que debía celebrarse hoy.

El duque de Tetuán ha estado en Palacio nuevamente.

Coméntanse muy favorablemente las declaraciones del señor Almagro en el Senado. El general Martínez Campos las aplaudió.

Tiene razón

La Epoca dice que el sufragio debe aprobarse cuanto antes.

El monarca destronado

Ha llegado á San Vicente (Cabo Verde) el exemperador del Brasil.

Telegramas recibidos de Cádiz dicen que el submarino "Peral", ha verificado pruebas de inmersión, permaneciendo dos horas bajo el agua.

EXTERIOR

Paris 30—6,10 n.

Bismarck se trasladará á Berlin antes de Navidad para tomar parte en las discusiones del Reichtag.

Ha sido levantada la interdicción de las líneas telegráficas del Brasil. El gobierno provisional ha hecho saber que los telegramas pueden circular por todas las líneas.

Todas las conversaciones en los pasillos de la Cámara indican gran preocupación entre los diputados por la nueva situación comercial de Francia é Italia, con la supresión de las tarifas diferenciales. Importa conocer si Italia entiende por supresión el que vuelvan á regir las condiciones del tratado de 1881 ó si han de ser las tarifas generales de 1887, en cuyo caso se quedan las verdaderas tarifas de guerra.

BOLSA DE MADRID.

	Cotización del 28	Cotización del 30
4.º interior	74,95	74,90
4.º exterior	76,60	00,00
Deuda amortizable	89,40	89,45
Billetes hipots. de Cuba	105,60	105,70
Banco de España	411,50	417,50
Compañía de Tabacos	106,50	107,00

Cambios.

Londres, á 90 días vista, 26,00 por libra.
Paris, á 8 días vista, 4,10 por 100

Paris 30—6,10 t.

Cotización de hoy de la Bolsa á las 3 y 1/2

Francés 3 por 100 perpetuo	87,77
" 3 por 100 amortizable	91,50
" 4 y 1/2 por 100	105,15
Austriaco, 4 por 100	92,15
Húngaro, 4 por 100	87,62
Exterior, español, 4 por 100	73,43
Italiano, 5 por 100	95,12
Ruso, 4 por 100	92,50
Turco, 4 por 100	17,72

Portugués, 3 por 100	66,87
Banco de Francia	4.105,00
Crédit Lyonnais	691,25
Société Générale	456,25
Suez (acciones)	2.820,00
Panamá (id)	76,25
Egipto unificado	468,75
Crédito mobiliario español	205,00
Acciones Norte España	390,00
Zaragoza-Alican.	310,00
Acciones, Río-Tinto	397,50
" Tharsis	117,50
" Banco de Méjico	597,50
Obligaciones Norte España, 1.ª serie	369,37
" Id. id. 2.ª serie	388,75
" Asturias, Galicia y Leon	362,50

Cambios.

Buenos Aires.—Prima sobre el oro. . . 214 1/2

MOVIMIENTO DEL PUERTO DE SAN SEBASTIÁN

Buques entrados el día 30:

Salidos:
Lanchón CONCEPCION; de Zumaya, con cemento.
Vapor RUFINA, de Santander, con carga general.
Quechamarin SANTA ANA, para Zumaya, en lastre.
Quechamarin SAN JOSE, para Lequeitio, en lastre.
Lanchón CONCEPCION, para Zumaya, con carga general.

MOVIMIENTO DEL PUERTO DE PASAJES

Buques entrados el día 30:

Lanchón español SANTA TERESA, de Zumaya, con cemento.
Lanchón SANTO DOMINGO, de Zumaya, con cemento.
Lanchón español JOVEN BASILIA, de Zumaya, con cemento.
Vapor español CALDERON, de Zumaya, con carga general.
Salidos:
Vapor francés SEPHORA, para Burdeos, con carga general.
Vapor español CALDERON, para Bilbao, con carga general.
Lanchón español SANTO DOMINGO, para Zumaya, en lastre.
Lanchón español SANTA TERESA, para Zumaya, en lastre.
Lanchón español JOVEN ISABEL, para Zumaya, en lastre.
Vapor español FERNANDEZ SANZ, para Santander.

ESTADO DEL TIEMPO.

Boletín meteorológico del día 30

Altura barométrica reducida á 0º y en mls.	765,17
Temperaturas Máximas al sol	12,7
centesimales.	12,0
Mínimas á la sombra	1,8
reflector	0,1
Dirección dominante del viento	S.
Velocidad media en kilómetros diarios	72
Luvia expresada en milímetros	"

Anuncios preferentes.

TALLER DE JOYERIA Y COMPOSTURAS

DE A. BRICHEAU

7, LEGAZPI, 7.

SIGUE CON EL COMERCIO EN SU NOMBRE

VIUDA DE BRICHEAU.

IMPRENTA

DE

LA UNION LIBERAL

Montado este Establecimiento con arreglo á los últimos adelantos del arte tipográfico, se encarga de toda clase de trabajos.

Imp. de LA UNION LIBERAL.



DOÑA TOMASA SOROA

VIUDA DE SAMANIEGO

HA FALLECIDO EL DÍA 30 DE NOVIEMBRE

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

Sus hijos, hijos políticos, nietas, hermana y demás parientes y amigos,

Suplican á las personas á quienes por olvido involuntario no hayan recibido esquela de defunción, se sirvan asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán á las once de la mañana del lunes 2 del corriente en la Iglesia Parroquial de Santa Maria; y á la conducción del cadáver que tendrá lugar hoy á las cuatro de la tarde.

San Sebastián 1.º de Diciembre de 1889.

El duelo se recibe y despide en la Iglesia.

Domicilio: Plaza Vieja, 3.